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六安市环保局：
批复试产，但不具体监管

昨日，记者从六安市环保局审批科了

解到，该局的确收到安徽益农化工有限公

司的《关于请求批准试生产的报告》，并于3

月20日给予了《关于同意该公司草甘膦水

剂颗粒剂生产线试生产的函》。函中提出：

益农公司草甘膦水剂颗粒剂生产线主体工

程与配套环保设施做到了同步建设，符合

试生产条件，试产期为三个月（3月21日—

6月20）。

针对安徽益农化工厂试生产环保批复

情况，该局审批科一位姓吕的工作人员接

受了市场星报记者的采访。

记者：安徽益农试生产的污染事件，六

安市环保局是否知道？

吕：知道，我们去了现场进行了调查。

记者：市环保局对该事件是如何处理

的？

吕：具体要问舒城县环保局。

记者：六安市环保局是如何批复安徽

益农化工厂试生产的？为什么会出现这样

的事故？

吕：我们批复同意试产的是新设备，产

品是“水剂，颗粒剂”，没想到该厂竟用老设

备试产，所以才发生“毒物”泄露事故。

记者：在试生产的过程中，六安市环保

局是如何监管的？

吕：具体做好项目的环境监督管理由

辖区舒城县环保局负责，你可以与舒城县

环保局进行了解更多情况。

舒城县环保局：
已启动相关行政处罚程序

昨日下午，针对杭埠镇安徽益农化工

厂“毒物”泄露事件，记者又联系了舒城县

环保局，该局监察大队的一位卢姓工作人

员向记者介绍了相关情况。

记者：安徽益农化工厂的污染事件，目

前是怎么处理的？

卢：接到投诉后，舒城县环保局就进行

了调查，目前正在调查中，我们这有个材

料，我来将情况简单地报给你听。

记者：可否将材料传一份过来？

卢：这个恐怕不行，需要汇报，领导同

意才可以。不过在我们局网站有初步调查

内容的回复，你可以看看。

按照卢姓工作人员的提示，记者在舒

城县环保局网站找到该县杭埠镇培育村村

民的留言和回复。回复称：通过大量事实

和证据，安徽益农化工厂主动承认错误，并

拆除了草甘膦颗粒剂加工的老旧设备；舒

城县环保局依据相关环保法律法规，已启

动行政处罚程序。

看完舒城县环保局的回复后，令记者

感到诧异的是，村民留言的时间是2015年

3月30日，而该局回复竟然称村民的投诉

时间为5月30日，并且在回复结尾的落款

时间竟然是2014年4月10日。这个明显

的时间错误，不知是该局的格式文本在粘

贴时忽视了时间，还是不小心弄错。该局

的工作人员对此没有进行解释，只是说时

间怎么搞错了。

农药厂刚试产就出现“毒物”泄露？
六安市环保局回复称，批复了试产，但不具体监管

近日，本报连续重点报道舒城县杭埠
镇安徽益农化工厂“毒物”泄露，致使附近
培育村农作物大面积枯死事件。让村民们
感到质疑的是，为什么该企业刚试生产就
出现了“毒物”泄露事故？环保部门又是如
何批复和监管的呢？针对村民的质疑，六
安市环保局表示，他们确实批复了该企业
试生产，但不具体监管。
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淮南八公山区环保局原局长滥用职权、受贿，一审获刑5年
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×养殖公司光环保设施
就投入200多万……

酒桌上的一句无意话，让参与聚会的检察官听
出了端倪，从而以此为线索一举破获环保渎职大
案。4月17日，因酒桌上被人“多嘴”而被查处的
淮南市八公山区环保局原局长叶东勋因犯滥用职
权、受贿罪被淮南市八公山区人民法院一审判处有
期徒刑5年。

至此，刘某某擅自挪用环保专项资金的

事实被查实。而对项目申报和实施负有监

管职责的八公山区环保局相关工作人员涉

嫌渎职犯罪也逐渐浮出水面。该区环保局

局长叶东勋被确定为重点侦查对象。

专案组将八公山区环保局工作人员周

某某也就是刘某某公司环保项目的直接经

办人,确定为首先接触对象。周某某到案后

很快就交待了其在局长叶东勋的安排下,放

弃监管职责,将刘某某公司水污染治理项目

进行申报的事情经过。

专案组考虑到叶东勋一直在八公山区

工作,长期担任领导干部,具有广泛的人脉

和一定社会影响,与检察机关很多干警比较

熟悉。由八公山区检察院的干警对其进行

审讯,不利于案件的侦破。专案组果断决

定,借助侦查一体化模式,申请淮南市院领

办该案,并抽调其他县区院的干警参与对叶

东勋的审讯,使其放弃幻想,促其就范。

不出所料,叶东勋到案后,面对陌生而

严肃的检察官,在强大攻势下,心理防线很

快就被突破,如实供述收受刘某某贿赂,在

环保资金申报过程中滥用职权的犯罪事实。

2014年的3月9日,星期天,淮南市八公

山区检察院反渎局的干警参加一个朋友的聚

会。席间闲聊，一个朋友无意地说:“前几天到

刘某某的养殖公司去参观,听说光投入环保设

施占用200多万元资金,我真的感到纳闷。”

“200多万环保资金,多大的规模?”这个

问题一直回绕在这位参加聚餐检察官的脑

海里。说者无意,听者有心。职业的敏感让

反渎局干警立刻警觉起来。经过一夜的苦

思冥想,检察官在脑海中形成了两个思路,

一是即使构不成渎职犯罪但能对此事件真

相进行了解,二是是否有骗取国家环保专项

资金的嫌疑。3月10日一上班,这位检察官

就将自己的想法向王玉检察长进行了汇报,

并得到赞同与支持。

当日,在检察长的召唤下反渎局全体干

警开始对这一线索进行了讨论。有人说:

“我们区就二十余万人口,像样的企业屈指

可数,怎么没听说过这样规模的养殖场

呀”。 又有人说:“200多万,在我们区不算

小项目,怎么没听说呀”。

通过一夜思考并做了充分准备的这位检

察官说:“从网上看,这家企业是部级标准化

示范场,负责人是身为市人大代表的刘某某,

因此我个人认为,这一线索的查证不会是一

帆风顺,查证会带来阻力”。又有人说:“最近

兄弟院查处了不少环保领域的渎职案件,环

保领域可是渎职犯罪的高发区呀!”大家一致

认为,八公山区是个小区,规模化企业很少,

大家也都基本知道。这家养殖场作为部级示

范场却没人知道,且获得巨大的环保资金数

额,不排除虚构项目骗取国家资金可能,而相

关政府主管部门则可能涉嫌渎职犯罪。

王玉检察长在听取大家的讨论后说:

“这个线索指向明确，具有很强的可查性，反

渎局要做好初查工作，并且不能浮在表面,

要深挖下去。同时要做好安全保密工作。”

经法院查明，2011年5月16日，安徽省

环境保护厅、财政厅联合下发《关于申报

2011年淮河、巢湖流域水污染防治中央财

政专项资金项目的通知》要求各地组织申报

环保项目。叶东勋对鑫农公司的申报资料

未认真审查，将鑫农公司的污染治理项目连

同其他两个项目报送到市环保局。2011年

7月20日，安徽省财政厅、环保厅下达了第

一批淮河、巢湖流域水污染防治专项资金，其

中鑫农公司污染治理项目获批专项资金205

万元。叶东勋明知其行文申报的项目与下拨

的资金不是同一项目，未提出意见并同意实

施该方案。该污染治理项目资金，市环保局

分三次拨付给鑫农公司 185 万元。此外

2009年至2014年,叶东勋在担任区环保局

长期间利用职务上的便利,共非法收受刘某

某、江某、蔡某三人钱款共计7.5万元。

2015年4月17日，淮南市八公山区法

院对叶东勋滥用职权、受贿罪一案进行宣

判，一审判处其有期徒刑5年。

决定作出后,这个院立刻从反

贪、反渎、民行、控申、技术等部门

抽调干警成立了专案组,并向淮南

市检察院相关领导进行了汇报,并

启动了全市侦查一体化机制。

在专案组成立伊始,立即兵分

几路,开展初查工作。第一路通过

工商部门调取刘某某养殖公司的

工商登记资料和银行来往账目。

通过调查发现,该公司成立于2011

年,主要经营种鸡养殖。其银行账

户反映营业收入和支出很少,相反

最近三年却有大量财政专项补助

和奖励资金汇入,与其经营规模反

差很大。第二路检察干警通过市有

关部门了解到该公司申报的是

2011年度淮河、巢湖流域水污染防

治中央财政专项资金(简称“三河三

湖”资金),资金总额200余万元,目

前大部分资金已拨付到位。

又是“三河三湖”资金，看到这个

消息后,广大干警眼前为之一亮。因

为在此之前,相关媒体早有报道，自

2001年至今,国家共拨付“三河三

湖”资金近1000亿,而相关流域水质

并无明显改善,资金被套取、挪用现

象严重,资金监管部门涉嫌渎职,

“有门。”广大干警心里都暗暗地想。

11酒桌上说者无意听者有心

干警负责收集与“三河三湖”

资金有关的规章制度,确定相关部

门在资金申报和资金监管过程中

的相关职责,明确责任人员。

干警们按照领导的安排到项

目申报的实施地点Z村进行现场

走访。但令人意想不到的是刘某

某在Z村养殖场根本没有发现有

新建的环保设施。

带着种种疑问,检察官们以购

买种鸡为由对刘某某这个养殖场

进行了走访。终于了解到刘某某

除在A村有一养殖场外,在B村又

新建了一个养殖场,其以A村养殖

场名义申报的环保资金全部用于B

村养殖场环保设施的建设。而B

村养殖场至今未办理任何证照,是

一个彻头彻尾的“黑”养殖场。

200万财政专项资金存猫腻22

“黑”养殖场逐渐浮出水面33

44 挪用环保专项资金被查实

55 区环保局长一审获刑5年


